
COMUNE DI PALERMO
UFFICIO AUTONOMO AL CONSIGLIO COMUNALE

VI COMMISSIONE CONSILIARE
Piazza Giulio Cesare 52

VERBALE N. 328 del 16/01/2024 Approvato il 16/01/2024
ORDINE DEL GIORNO: N. 221 del 28/12/2023 ODG Suppl. n. 02 del 09/01/2024 - ODG
Suppl. N. 04 del 10/01/2024 - ODG suppl. n. 9 del 15/01/2024
ORARIO DI CONVOCAZIONE: Prima convocazione ore 09:00

CONSIGLIERI PRESENTI Presente
Assente

ORA
ENTRATA

ORA
USCITA

ORA
ENTRATA

ORA
USCITA

ORA
ENTRATA

ORA
USCITA

Canto Leonardo A - -

Chinnici Dario P 10.15 10.45

Lupo Giuseppe P 10.15 11.05

Leto Teresa A - -

Zacco Ottavio P 10.15 11.05

VERBALE
La Segretaria alle ore 09.00 in prima convocazione procede a chiamare l’appello e
non risultando nessun Consigliere presente rinvia di un'ora la seduta in seconda
convocazione.
Il Presidente Zacco alle ore 10.15 apre la seduta in seconda convocazione con la
presenza dei Consiglieri Chinnici e Lupo
Argomenti da trattare:

1. Delibera avente per oggetto “APPROVAZIONE DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE
(DUP) TECNICO PERIODO 2024/2026”,

2. Comunicazioni
3. Programmazione incontri
4. Varie ed eventuali
5. Lettura ed approvazione del verbale della seduta odierna

Per affrontare l’argomento posto al punto 1 la Commissione ha invitato il Rag
Generale Dott Basile
Il Presidente Zacco saluta e ringrazia il Dott. Basile e gli dà parola per relazionare
sulla delibera.
Il Dott.Basile precisa che il Dup nel 2023 in applicazione di un nuovo principio
contabile, molto contestato, è stato riscritto. L'amministrazione ha recuperato prima
l’accordo con lo Stato e ha potuto poi recuperare i documenti che non erano stati
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recepiti prima. Sul nuovo principio contabile, che prevede, in assenza di specifici atti
di indirizzo l'obbligo di predisporre un bilancio tecnico. Il Bilancio contiene tutte le
misure per realizzare le attività di un biennio ma il legislatore ha ritenuto di dovere
inserire questo principio contabile e quindi di redigere un bilancio tecnico senza che
contenga nessuna direttiva specifica. Entro il 15 settembre la Giunta deve fare un atto
di indirizzo. Il bilancio tecnico quindi è la conferma del bilancio 24/25. Nei termini
previsti gli uffici possono confermare o modificare l’impalcatura delle entrate, non ci
sono modifiche significative e così si è potuto redigere il bilancio di previsione
tecnico. Il Dup è definito tecnico in quanto il Sindaco ha confermato tutti gli obiettivi
strategici della programmazione 23/25. E’ molto tecnico e approva i nuovi obiettivi
operativi da assegnare ai dirigenti.
I documenti alla data di predisposizione non erano pronti ma hanno ritenuto
opportuno presentare il bilancio tecnico perchè comunque andava fatto così come
previsto dal legislatore. Un'applicazione del principio contabile ha fatto sviluppare un
dibattito, si è bloccata la spesa per delle motivazioni specifiche perchè al 31/12 molti
uffici hanno proposto debiti fuori bilancio che sia la ragioneria che il consiglio non
hanno potuto approvare. Fino a quando gli uffici non presentano la delibera correlata
con le spese non può essere approvata
Quindi auspica che il Consiglio comunale analizzi il Dup con attenzione.
Il Consigliere Chinnici chiede se si può intervenire
Il Dott.Basile risponde se si faranno variazioni di bilancio al momento giusto
Il Vice Presidente Lupo chiede il termine di approvazione
Il Dott.Basile risponde che è propedeutica al bilancio
Il Vice Presidente Lupo chiede come la Giunta può intervenire per fare una modifica
tecnica
Il Dott.Basile risponde che quando saranno superati alcuni problemi si faranno alcune
variazioni di bilancio.
Il Vice Presidente Lupo chiede notizie sui debiti fuori bilancio
Il Dott.Basile risponde che si stanno verificando e si deve dimostrare che tutti gli
uffici hanno presentato le proposte.
Il Consigliere Chinnici visto che si è in sofferenza con le aziende partecipate,
precisa che si sta facendo di tutto per sistemare le cose e ricorda che si sono approvati
10 esercizi finanziari. Ritiene che si ha un senso di responsabilità e ritiene che
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occorrono trovare delle soluzioni per le aziende in sofferenza. Chiede cosa si sta
facendo. Chiede di capire quali scelte fare in pieno piano di riequilibrio.
Il Dott.Basile risponde che se la Corte dei conti non approva il piano non si può fare
tanto
Il Consigliere Chinnici riferisce che lo preoccupa tanto l’azienda Rap e anche il
fatto che in questo momento non ci sia una soluzione.
Il Dott. Basile ritiene che le risposte ci sono, la legge prevede che la Rap è in una
situazione di gravissimo squilibrio economico finanziario, gli atti amministrativi
salvo che non vengono sospesi non possono essere lasciati in questo modo. E’ stato
necessario un supplemento istruttorio. E’ stata fatta una riflessione da parte
dell’ufficio ambiente, la crisi della società non è finanziaria ma è una crisi
economica. Occorre fare un piano di risanamento equilibrato e capire da cosa è
determinata la crisi. Continua a relazionare
Si apre un dibattito
Il Vice Presidente Lupo chiede di ricevere la relazione trimestrale del Rag Generale
aggiornata al 30 settembre 2023 sulle partecipate.
Il Vice Presidente Lupo chiede notizie circa il milione di euro stanziato dalla giunta
regionale con deliberazione n. 327 del 27 luglio 2023 per assicurare il supporto
finanziario al comune di palermo e da destinare con obbligo di rendicontazione ad
interventi tecnici, acquisti di mezzi tecnici e materiali utili alle attività di
soffocamento dell’incendio che ha interessato la quarta vasca di raccolta dei rifiuti
della discarica di bellolampo.
Il Dott. Basile risponde che secondo principi contabili in caso di trasferimento di
contributi da parte di amministrazioni “pubbliche” l'amministrazione affinchè possa
accettare le relative “somme” deve prima assumere l'impegno di spesa entro il 31
dicembre e l'impegno di spesa di cui alla delibera citata.
Il Vice Presidente lupo chiede notizie sull’Azienda AMG
Il Dott.Basile risponde che l’ufficio preposto al rinnovo del contratto ha redatto una
relazione nella persona dell’Ing Cairone, è stata fatta una relazione di congruità, è
nata una negoziazione con la società con nuove condizioni. la AMG in due occasioni
ha rappresentato di non essere in condizioni di garantire i servizi ad un determinato
prezzo anzi ha dichiarato che per espletare i servizi andrebbe fuori con una perdita
strutturale di 3 milioni di euro. Riferisce che non si può affidare un servizio ad una
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società che dichiara che può fare dei servizi con perdite strutturali di 3 milioni di
euro. Ci sono responsabilità personali. Riferisce che si sta affidando solo
l'illuminazione. La Amg in questi anni ha sempre garantito i servizi di illuminazione
ma sempre in perdita.
Il Presidente Zacco ritiene che si deve incontrare il nuovo CDA di Amg
Il Vice Presidente Lupo rispetto all'azione 18/23 del piano di riequilibrio chiede,
considerati i conti del comune che stanno migliorando, se è possibile una
rinegoziazione del personale delle partecipate. Chiede cosa si può fare tecnicamente
Il Dott.Basile risponde che il piano prevede un controllo del Comune sulla
contrattazione di secondo livello, il comune deve garantire una verifica, è una misura
ma non è definito come
Il Vice Presidente Lupo chiede notizie rispetto al piano di assunzione se c’è un
vincolo che blocca le assunzioni
Il Dott.Basile risponde che c’è una discrasia accettata dal Segretario pro tempore che
prevede che ciascuna società debba presentare un piano industriale approvata dalla
Giunta e con i pareri e passa al Consiglio Comunale ma deve essere anche approvato
il piano del fabbisogno.
Riferisce che il Dott Le donne invece ha adottato con una nota, che è una competenza
della Giunta e non del Consiglio comunale.
Il Vice Presidente Lupo chiede al Rag Generale di trasmettere, a seguito di richiesta,
la nota con la quale il Seg Generale Le donne ha adottato il suddetto parere, un
parere di illeggittimità sulla previsione di approvazione del piano del fabbisogno
delle società partecipate da parte del consiglio comunale

Il Presidente Zacco non essendoci altre domande saluta e ringrazia il Dott Basile
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Il Presidente Zacco chiede alla Segretaria di dare lettura del verbale della seduta
odierna
Si procede con la lettura e l'approvazione per appello nominale
Il verbale n. 328 del 16/01/2024 è approvato all'unanimità
La Seduta è chiusa alle ore 11.05
Letto e sottoscritto

La Segretaria supplente
Vincenza Amato

Il Presidente
Ottavio Zacco

5


		2024-01-16T12:40:47+0100
	Vincenza Amato


		2024-01-16T12:43:12+0100
	OTTAVIO ZACCO




